

## Avanzan tratados comerciales del País (Reforma 05/09/14)

Avanzan tratados comerciales del País (Reforma 05/09/14) Por Ulises Díaz Cd. de México México (04 septiembre 2014).- México está a punto de estrenar tres acuerdos comerciales nuevos con Panamá, Turquía y Jordania, que le permitirán ampliar la red de acuerdos comerciales que actualmente tiene, dijo Francisco de Rosenzweig, subsecretario de Comercio Exterior de Economía. Recientemente se tuvo una mesa exploratoria con Jordania, donde se trazaron los capítulos de negociación y el acceso a mercados, dado que se considera que esta nación asiática puede ser un aliado importante para el País. "Con Jordania tuvimos una ronda de negociación la semana pasada. Fue la primera ronda exploratoria en donde tuvimos reuniones con altas autoridades de ese país", dijo De Rosenzweig en entrevista durante el 21 Congreso del Comercio Exterior Mexicano. "Ellos tienen una posición geoestratégica considerable al ser la puerta de entrada a Medio Oriente, es un país muy liberal con una economía muy dinámica y estamos buscando que esta negociación pueda ser expedita, que se pueda atraer inversión extranjera directa con grandes capitales", precisó. Con Turquía, otro país que está en Asia, la segunda ronda de negociación formal se hará en la tercera semana de octubre. "Turquía es un país con muchas afinidades a México, es la entrada a Europa y Asia; en este caso lo que estamos buscando es fortalecer el encadenamiento productivo", señaló. "No identificamos algún punto álgido, pero como en toda negociación hay sectores donde hay que cuidar los intereses y las áreas a proteger de la industria nacional", indicó el titular de Comercio Exterior. El acuerdo con Panamá ya se acabó de negociar y ha sido aprobado por los ejecutivos de cada país, por lo que ya sólo falta en el caso mexicano que siga con el proceso de ratificación que corresponde al legislativo. "Durante este periodo extraordinario de sesiones lo que se tiene previsto es que se pueda poner a consideración del Senado de la República", precisó el funcionario. Una vez que se apruebe el tratado por los legisladores mexicanos y concluyan los procesos legales propios de Panamá, este acuerdo podrá entrar plenamente en vigor. Adicionalmente, una delegación del País está ahora atendiendo las discusiones para pactar el Acuerdo de Asociación Transpacífica (TPP, por sus siglas en inglés) en una ronda de negociación que se lleva a cabo en Hanoi, Vietnam. "Lo que está sucediendo es una ronda donde se está trabajando en acceso a mercados y reglas de origen. Tenemos un cuarto de junto del sector privado, y una vez que concluya haremos una evaluación para determinar cuáles son los resultados logrados", dijo De Rosenzweig. "Tradicionalmente en los temas de desgravación el avance suele ser más lento, especialmente porque son doce países, es una negociación multilateral y hay que sacar todas las posiciones, además de las negociaciones entre Japón y Estados Unidos", indicó. La expectativa era que el TPP se acabara de pactar antes que terminara este 2014, pero no parece haber un alcance definitivo. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo